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Ausgangslage / Vorgeschichte  

Am 13.09.2021 reichte die Fraktion FDP das Postulat «Belebung des Marktplatzes Lyss» ein. 

Damit soll der GR wie folgt beauftragt werden: 

Der GR soll prüfen, ob ein ähnliches Angebot wie Lyss-on-Stage auch in den nächsten Jahren angeboten 

werden könnte, um den Vereinen und Künstlern eine ideale Plattform und der Lysser Bevölkerung ein 

spannendes Angebot auf dem Marktplatz Lyss angeboten werden kann. 

 

Rechtliche Grundlagen 

Gemäss Art. 30 Bst. b der Geschäftsordnung GGR kann mittels Postulats verlangt werden, 

dass der GR ein bestimmtes Geschäft aus dem Zuständigkeitsbereich der Stimmberechtigten, 

des GGR oder des GR prüft. Der vorliegende Vorstoss kann rechtlich als Postulat behandelt 

werden. 

 

Problemstellung / Fragen 

Lyss on Stage war im 2021 trotz gewissen Unsicherheiten während der Planung aufgrund der 

Corona-Pandemie ein voller Erfolg. Dies ist vor allem auf das grosse Engagement der Musikge-

sellschaft Lyss zurückzuführen, welches hiermit seitens der Behörden verdankt wird. 

 

Mit dem als Jubiläumsfest der Musikgesellschaft geplanten Anlass hat die Musikgesellschaft 

Lyss in den Monaten Juli, August und September ein vielfältiges und attraktives Angebot bereit-

gestellt, welches von zahlreichen Zuschauern besucht wurde. 

 

Der Event Lyss on Stage deckt sich aber auch mit den strategischen Zielen der Gemeinde aus 

der letzten Legislatur, welche mit grosser Wahrscheinlichkeit in einer ähnlichen Form auch der 

aktuellen Legislatur zu Grunde gelegt werden. 

 

Im Speziellen deckt der Event die folgenden Ziele aus den Richtlinien+Zielsetzungen 2018 – 

2021 ab: 

Gesellschaftliche Solidarität 

Langfristige Ziele: 
• Lyss ist das attraktive und innovative Regionalzentrum für das Seeland 
• Lyss ist attraktiv für alle Bevölkerungsgruppen 
• Die Integration wird in Lyss gelebt 
• Lyss bietet wahrnehmbare Aufenthaltsqualität 
 

Strategische Stossrichtung: 
• Wir nehmen neue Entwicklungen auf, schaffen Angebote und handeln mit Verantwortung für 

die Region 
• Kontakte unter der Bevölkerung werden gefördert und das Zentrum belebt. 
• Wir fördern ein vielfältiges Kultur- und Sportangebot 
 

Unter dem Projektnamen «Lyss lebt» hat der GR im 2019 ein Projekt lanciert, welches die At-

traktivität und die Belebung des Zentrums fördern soll. Im Rahmen dieses Projektes wurde eine 

Aussensichtanalyse auf Lyss vorgenommen und in einem Workshop im Oktober 2021 erste 

Handlungsfelder priorisiert.  

Unter anderem sind dort die folgenden zwei Handlungsfelder stark priorisiert worden: 

• Förderung Aufenthalts- und Begegnungsqualität 

• Veranstaltungen, Orte und Einbindung Jugendliche 

 



 

 

Der GR ist überzeugt, dass ein Weiterführen eines Angebots wie Lyss on Stage all diesen Zie-

len und Absichten dient und vor allem auch ein Bedürfnis der Bevölkerung abdeckt. 

 

Der GR ist sich auch bewusst, dass die letztjährige Durchführung von Lyss on Stage vor allem 

dem grossen Engagement der Musikgesellschaft zu verdanken ist. Auch dieses Jahr hat sich 

die Musikgesellschaft bereit erklärt, diesen Anlass zu organisieren. Um eine längerfristige Si-

cherstellung dieses Anlasses gewähren zu können, müssen die konkreten Rahmenbedingun-

gen festgelegt werden und auch Lösungen angedacht werden, wenn einzelne «Zugpferde» in 

der Organisation nicht mehr mit demselben Engagement (z.B. aufgrund beruflicher oder privater 

Veränderungen) sich für das Gelingen einsetzen können. 

 

Der GR unterstützt daher die Absichten der Postulantin. Die Abteilung Bildung + Kultur ist be-

reits heute in engem Kontakt mit den Organisatoren des Jahres 2021 und 2022. Diese wurden 

aufgefordert, ein breiter abgestütztes Konzept für die kommenden Jahre einzureichen. 

Die Kommission Kultur hat dieses bereits zur Kenntnis genommen. Erste Anpassungen mit dem 

besseren Einbezug von weiteren Vereinen wird bereits bei Lyss on Stage 2022 realisiert. 

Der GR ist daher überzeugt, dass damit die längerfristige Sicherung des Anlasses auf guten 

Wegen ist und daher kann das Postulat mit der Erheblicherklärung auch gleich als erfüllt abge-

schrieben werden. 

 

Erwägungen 

Sahli Markus, FDP: Die Fraktion FDP Lyss und Busswil bedankt sich herzlich für die Beantwor-

tung ihres Postulats. Die Fraktion ist froh, dass der GR das Anliegen unterstützt. Mit dem neuen 

Marktplatz hat die Gemeinde Lyss einen wirklich schönen Platz erhalten, welcher auch belebt 

werden muss. In der letzten Zeit hat der Redner festgestellt, dass es einen Besitzerwechsel 

beim Café Münz gegeben hat sowie die Neueröffnung der Gelateria Sette. Auch diese verschie-

denen Geschäfte tragen aktiv zur Belebung bei. Erfreulich ist, dass die Musikgesellschaft Lyss 

«Lyss on Stage» auch dieses Jahr weiterführen will. Der Redner findet es schön, dass die Mu-

sikgesellschaft den verschiedenen KünstlerInnen eine Plattform bietet, wo diese ihr Können 

präsentieren dürfen. Das letzte Jahr hat ganz klar gezeigt, dass auch die Lysser Bevölkerung 

dieses Projekt schätzt und mit ihrem Besuch an diesem Anlass diesen auch unterstützt haben. 

Die Fraktion FDP erachtet es als wichtig, dass die Gemeinde Lyss das Problem erkennt, dass 

das Engagement des heutigen Organisationskomitees in der Musikgesellschaft Lyss nicht ewig 

so weitergehen wird. Nun ist es fraglich, was in zwei, drei Jahren geschehen wird. Die Fraktion 

FDP ist froh, dass die Abteilung Bildung + Kultur ein Konzept erarbeiten will, sodass «Lyss on 

Stage» auch weiterhin stattfinden kann. Für den Redner ist besonders wichtig, dass auch die 

anderen Vereine Gastronomie betreiben können, um so ein paar Franken für ihre Kasse zu er-

wirtschaften. Nur so ist es für die anderen Vereinen interessant, ein solches Angebot zu nutzen. 

Im letzten Jahr ist viel nur über die Musikgesellschaft abgelaufen und die anderen Vereine hat-

ten keine Mitwirkungsgelegenheit. Zukünftig müsste ein Modell erarbeitet werden, sodass die 

mitwirkenden Vereine einen Beitrag entrichten müssen und dafür die Gastronomie übernehmen 

können. Der Redner spricht aus eigener Erfahrung - beim Lyssbachmärit besteht ein ähnliches 

Konzept, was zu einem Erfolgserlebnis für die Vereine und für das OK führt. Die Fraktion FDP 

wäre froh, wenn sie Einblick über den Verlauf dieses zukünftigen Konzepts erhalten würde. Die 

Fraktion FDP bedankt sich für das Aufnehmen und Weiterverarbeiten, wird dieses Geschäft als 

erheblich erklären und diesem somit zustimmen.  

 

Rychen Michael, SP: Der Redner bezieht sich auf die Rede von Sahli Markus. Als Passivmit-

glied der Musikgesellschaft Lyss muss der Redner anmerken, dass die Musikgesellschaft die 

Lysser Vereine angefragt hat. Die Rückmeldungen der Vereine waren sehr klein. «Lyss on 

Stage» benötigt enorm viel Aufwand und die Fraktion SP möchte der Musikgesellschaft für ihr 

tolles Engagement danken. Die Musikgesellschaft hat etwas riskiert und Neues ausprobiert, 

was zu einem grossen Erfolg führte. Für das laufende Jahr können sich andere Vereine bereits 

beteiligen. Aber auch hier sind die Rückmeldungen eher bescheiden. Die Fraktion SP teilt die 

Einschätzungen in der Beantwortung der Motion, dass «Lyss on Stage» von einzelnen Zugpfer-

den abhängig ist. Es ist wichtig, dass der Marktplatz lebt und dieser Anlass nach Möglichkeit 

weitergeführt werden kann. Dort ist eine enge Begleitung durch die Abteilung Bildung + Kultur 

notwendig, um sicherzustellen, dass dieser Anlass auch zukünftig durchgeführt werden kann. 



 

 

Die Fraktion SP empfiehlt die Abschreibung dieses Postulats, aber mit der Bitte, die Situation 

eng zu begleiten durch die Abteilung Bildung + Kultur.  

 

Nobs Stefan, Gemeindepräsident, FDP: Der Redner dankt der Musikgesellschaft für ihre An-

strengungen für «Lyss on Stage». Es war ein gutes Fest. Zu den Fragen bezüglich Nachhaltig-

keit, hat der Redner vom Präsidenten der Musikgesellschaft erfahren, dass begonnen wurde 

eine eigene Organisation zu gründen – eine Art Trägerverein für «Lyss on Stage». Der Kanton 

wurde auch bereits über diese Organisation informiert, im Rahmen von den Transformations-

projekten, bei welchen die Corona bedingten Anlässe oder Institutionen nachhaltig weiterentwi-

ckelt werden mit einer Anschubfinanzierung. Für diese Organisation wurde vom Kanton ein 

namhafter Beitrag gesprochen. Nun können sich die interessierten Vereine dem Trägerverein 

als Mitglied anschliessen. Schlussendlich kann es auch eine Möglichkeit sein, dass sich die 

Vereine finanziell beteiligen. Dies sei aber den Vereinen überlassen.  

Das oben erwähnte Konzept von Sahli Markus wird nicht durch die Abteilung Bildung + Kultur 

erarbeitet. Das Konzept wurde von der Musikgesellschaft für das Jahr 2022 überarbeitet. Den 

Interessierten kann dieses Konzept zur Verfügung gestellt werden. Die Gemeinde wird dieses 

Konzept weiterhin aktiv unterstützen. Auch in diesem Jahr wird die Bundesfeier auf dem Markt-

platz stattfinden, wo die Gemeinde einen Beitrag leisten wird.  

 

Beschluss einstimmig 

Der GGR erklärt das Postulat FDP "Belebung des Marktplatzes Lyss" (Nr. 16/2021) erheb-

lich und schreibt dieses als erfüllt ab. 

 
 

Beilagen Keine 

 

 

 


